
Diputada ofició a Ministra y Dirección del Trabajo:
Marzán denuncia estrategia de Banco
Estado para no cumplir ley de 40 horas
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Municipio Llay Llay busca aumentar seguridad

Demuelen vivienda
que era usada como
guarida de ladrones
Casa se había convertido en un constante problema
para los vecinos de población Pedro Aguirre Cerda

Dudas ante implementación:
Un centenar de
personas asiste a
conversar de Ley TEA
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Revisan estado de productos:
Nueva fiscalización
en Feria Mayorista
‘Afema’ San Felipe
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No hay contagiados aún:
Despliegan medidas
preventivas por el
mosco del Dengue
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LOS ANDES
Invitan a personas
mayores a Escuela de
Otoño ‘Saber Más’
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Decidieron organizarse:
Hay 33 personas que
están cuidando a un
familiar enfermo
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Domingo en el Municipal:
Frente a Temuco el
Uní Uní buscará la
ansiada regularidad
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Invita el ‘Cocoa’ Villarroel:
Mañana parte con
todo ‘Escuela de
Fútbol San Felipe’ en
canchas de Parrasía

  Pág. 12

Y SE ACABÓ EL PROBLEMA.- La Municipalidad de Llay Llay llevó a
cabo la demolición de una casa abandonada en la población Pedro Agui-
rre Cerda, la que era utilizada por delincuentes para cometer delitos o
bien como guarida para elementos robados a sus víctimas. El trabajo se
llevó a cabo en coordinación con Carabineros y los propios vecinos del
sector, quienes cansados de estos problemas, solicitaron ayuda al muni-
cipio. La medida es parte de un plan mayor que tiene que ver con mejorar
las condiciones de seguridad de los vecinos, en un trabajo que se realiza
con dirigentes, con Carabineros y la propia comunidad del sector.
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El Apóstol Pablo, que era un caballe-
ro, lo dice en estos términos, pero yo, en
una traducción al chileno, diría: «Cagas-
te muerte, te la gano Jesús, resucitó».
Ambos son un grito de victoria, de ale-
gría y de combate, el Maestro vuelve a
estar con nosotros, venció a la muerte;
ese cahuín de que los apóstoles se ha-
bían robado el cuerpo, parece tema de
farándula o de matinal de TV. Prueba de
ello son los 2.000 años de historia, pues
la Iglesia, la comunidad de creyentes la
instituye Jesús, pero la manejamos los
seres humanos, con todas nuestras defi-
ciencias, que no son pocas. Por mencio-
nar los últimos dos mil años de aciertos,
como el P. Hurtado, Teresa de Calcuta,
Teresa de Los Andes, El Hogar de Cristo,
Un Techo para Chile y otros más, y otros
tantos desaciertos, como el problema de
la pedofilia a nivel mundial, que nos tiene
tristes (el término Triste no es el adecua-
do), por el daño a miles de niños y lo peor
el encubrimiento que se hizo de parte de
las autoridades eclesiásticas, desde el
Papado para abajo… pero apareció Fran-
cisco para ir limpiando la casa e ir sacan-
do la mugre debajo de la alfombra… Aun-
que nos duela, pero más daño se le hizo
a los cabros chicos.

Nos falta tanto por hacer, para dar
un testimonio real, y perdemos el tiem-

OPINIÓN

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos
Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Este importante pintor nace el 1° de
noviembre de 1942, en la localidad Juan
Rozas de Putaendo. Según nos cuenta:
«nací en casa de mis padres, con la ayuda
de una partera». Desde pequeño dibuja lo
que se le cruza por delante, siendo su pa-
dre uno de sus principales impulsores ani-
mándolo en el camino de este difícil arte, y
al cumplir los 18 años, conoce al reconoci-
do pintor y artista multifacético de San Feli-
pe; Carlos Ruiz Zaldívar, con quien recorre
durante dos años todo el valle de Aconca-
gua en búsqueda de colores, sombras, pai-
sajes que satisficieran sus inquietudes vi-
suales. Dentro de sus avances en su oficio
de dibujante, Raúl Pizarro logra trabajar du-
rante diez años (1962-1972) en el Diario El
Mercurio de Santiago, donde ilustra cuen-
tos, poemas y juegos. En dicho lugar cono-
ce a grandes dibujantes de la época, tales
como Jorge ‘Coke’ Délano, Themo Lobos,
Pepo, Alberto Vivanco, este último, creador
del personaje ‘Lolita’ de la revista Ritmo.

En 1967 se casa con Beatriz Gajar-
do con quien tiene seis hijos: Juan Fran-
cisco, Rocío, José Raúl, Javier, Darío y
Oriel. Como buen artista, Raúl Pizarro se
preocupa de realizar exposiciones a lo
largo y ancho del país. A juicio suyo, una
de las mejores exposiciones es la que
realiza en la Posada del Corregidor en la
ciudad de Santiago, el año 1980. Tam-
bién expone en el balneario de Zapallar
por un periodo de 15 años, de cuya ex-
periencia tiene hermosos recuerdos,
como cierta vez que lleva a toda a su fa-
milia a veranear durante los dos meses
estivales: enero y febrero.

De esta época de exposiciones Raúl
tiene innumerables anécdotas que dan
cuenta de su agitada vida. Es en dichas ins-
tancias que conoce a importantes coleccio-
nistas, con quienes logra establecer una
amistad que hasta el día de hoy se ve refle-
jada cuando lo llaman o lo visitan en su casa
de Juan Rozas. Una de las amistades más
interesantes es la del coleccionista y abo-
gado Sergio Rillón Romani (hermano ge-
melo del actor Andrés Rillón ‘Don Pío’). Se-
gún nos cuenta Raúl «Sergio por aquellos
años estaba trabajando en el proceso de
Tratado de paz con Argentina (1978), y lo
hacía secretamente, hilando fino y muy qui-
tado de bulla. Lo conocí en la exposición
de Reñaca, y cuando finalizó el proceso de
mediación, Sergio me compró 16 cuadros

Marco López Aballay
        Escritor

Raúl Pizarro Galdames

que llevó de regalo a cada uno de los me-
diadores y al mismísimo Papa Juan Pablo
II en Roma».

También, en otra de sus exposicio-
nes conoce a un importante empresario
de la construcción; don Luis Araya, quien
luego de comprarle ocho cuadros lo invi-
ta a su mansión en Valparaíso y allí le
muestra una colección que abarca más
de 500 cuadros originales de los pintores
más importantes de Chile; Pedro Lira,
Juan Francisco González, entre otros.
Acaso uno de los momentos más memo-
rables es cuando Juan Araya le cuenta a
Raúl que «nací en Los Andes y me crié a
pie pelado. Con los años me hice empre-
sario construyendo emblemáticos edifi-
cios de Viña del Mar y Valparaíso. Pero
desde niño tuve una especial inclinación
por la pintura. Ahora, con los años puedo
cumplir mi sueño de coleccionista…».

Mientras conversamos en su sala de
exposiciones de Juan Rozas, Raúl se sin-
cera y nos aclara que «la pintura es una
amante dulce, pero muy cruel al mismo
tiempo. Puedes estar días enteros pintan-
do algo, pero no sale nada… en otras oca-
siones puedes estar un par de horas y
haces la mejor obra de tu vida. Así es este
oficio».

Otro dato que nos aporta es que a lo
largo de su existencia ha pintado más de
4000 cuadros y en su época más produc-
tiva llegó a pintar hasta 6 cuadros diarios.
«Hubo un tiempo en que estuve poseído
por la pintura. Pintaba a cada instante,
sentía un ímpetu de retratar todo lo que
me rodeaba y pasaba horas en que me
olvidaba del mundo mientras creaba».

Asegura estar enamorado de estas
tierras putaendinas, considerando su ofi-
cio como pintor, cuyo entorno constituye
su principal fuente de inspiración al mo-
mento de retratar paisajes, animales y rin-
cones, donde las emociones y los senti-
mientos lo impulsan a pintar hasta trans-
mitir su visión y estética de la naturaleza
que le rodea.

Actualmente, Raúl Pizarro sigue en su
propiedad de Juan Rozas en Putaendo, de-
dicado a la pintura, a su Galería privada, a
la agricultura y a su Hostal del Pintor que
trabaja junto a su hija Rocío. Y lo más im-
portante; a las horas de contemplación jun-
to a su compañera de toda la vida: Beatriz
Gajardo.

Roberto Carrandi M.

‘Muerte, dónde está tu victoria’
(Carta de Pablo a los Corintios)

Cristianos para el Siglo XXI

Después de Semana Santa
el mundo vuelve al pecado
el marisco y el pescado
se aleja de las gargantas.
Más barata es la canasta
de todo el que va a comprar
se comienza a preparar
para el día de la madre
ahijados y compadres
se olvidarán de rezar.

Después de Semana Santa
los políticos despiertan
y las bancadas alertan
cosa que no hace falta.
Pretenden hablar de plata
y todo lo hacen complejo
forman distintos consejos
y llaman a legislar
para poder aprobar
un proyecto tan reviejo.

po en accesorios sin importancia. Es
como llevarle una flor a un hambrien-
to, será hermosa la flor y el gesto, pero
inoportuno.

La Resurrección no es una victoria
farandulera, aunque nos provoque mu-
cha alegría, es el signo simple de que Él
sigue al lado de nosotros, caminando jun-
tos en la vida, que todo lo que había di-
cho y predicado; realmente era y es el
hijo de Dios… nos guste o no, creámos-
lo o no. Y el testimonio que Él nos pide
es servicio al prójimo, pues Él vive en el
pobre, en el necesitado de todo tipo, en
el angustiado, en el que está solo, en el
enfermo y aunque nos cueste… también
en el preso, en el migrante.

Un antiguo dicho popular decía:
«Haz el bien, sin mirar a quién», que
verdad tan simple y tan complicada a
la vez, pero ¿somos o no somos? Pue-
de que ciertos accesorios nos ayuden,
tales como mandas, procesiones y
otras, de las cuales los católicos esta-
mos llenos, y si no nos llevan al fin úl-
timo hay que dejarlas y volver al cami-
no correcto. Iba a Misa (que no es un
accesorio) y me topé con un amigo que
iba a ver al Juan que estaba enfermo…
Cambié el rumbo, lo acompañé y a
Misa iré mañana… pues las dos son
importantes.

Después de Semana Santa
se les vino a la memoria
la ley de cuarenta horas
una soga en la garganta.
Otra mentira de tantas
el rumbo no va a cambiar
no ‘los’ quieran engañar
con esto que van diciendo
el Boric va ir saliendo
y todo va a ser igual.

Después de Semana Santa
comenzaron los debates
entre piscolas y mates
y ‘sanguchitos’ de palta.
Como la plata no es tanta
y son tantos candidatos
les dan poquitito rato
para mostrar las tareas
malas o buenas ideas
comen en el mismo plato.

Después de Semana Santa
como no me confesé
creo que ya no lo haré
al fin que no me hace falta.
Mi memoria siempre canta
con cariño y con amor
pienso en Cristo y su dolor
en su muerte tormentosa
¿cuándo cambiarán las cosas
para un mundo mejor?...

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Después de Semana Santa
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Condorito

Realizan nueva fiscalización en la Feria Mayorista ‘Afema’ de San Felipe

Realizan nueva fiscalización en las instalaciones de la Feria Mayorista
‘Afema’ de San Felipe.

• Trabajo estaba destinado a corro-
borar el correcto estado de los pro-
ductos que se venden.-

Una nueva fiscali-
zación en las instala-
ciones de la Asocia-
ción de Feriantes Ma-
yoristas, ‘Afema’, se
llevó a cabo la maña-
na de este jueves, en
donde participaron
personal de la Autori-
dad Sanitaria de
Aconcagua, en con-
junto con la Delega-
ción Provincial de San
Felipe, municipio y
Carabineros.

El trabajo desa-
rrollado estaba enfo-
cado en la preven-
ción, educación y en
corroborar que los
productos que se
ofrecen en la emble-
mática feria, estén en
buenas condiciones.

Claus Lehman,
encargado de la uni-
dad de alimentos de

la Autoridad Sanita-
ria de Aconcagua, se-
ñaló que se detecta-
ron algunos incum-
plimientos menores.
«Consiste en evaluar
si es que se están
vendiendo algunos
productos de alto
riesgo para el consu-
mo y principalmente
educando a las per-
sonas que a lo mejor
están incumpliendo
no tan severamente,
explicarles las razo-
nes por las cuales de-
ben mantener refri-
geración de algunos
productos o no ven-
den algunos produc-
tos propiamente tal,
y si se sorprenden

alimentos de alto
riesgo, obviamente
tendrán que ser de-
comisados», señaló.

«Se detectaron al-
gunos incumplimien-
tos, pero no de mayor
riesgo y se procedió a
decirles a las perso-
nas que retiren esos
alimentos y mejoren
las condiciones para
en el futuro poder ex-
penderlas», agregó
Lehman.

Por su parte, el ad-
ministrador munici-
pal de San Felipe,
Hernán Herrera,
indicó que esta fisca-
lización nace de la ne-
cesidad de los propios
locatarios de Afema.

«Una vez más el
trabajo coordinado
entre el municipio, la
Delegación Provin-
cial y Carabineros
permite efectuar esta
fiscalización. Esta-
mos en Afema donde
se han detectado al-
gunos problemas que
han comentado los
propios locatarios del
lugar, donde consta-
tamos ciertas irregu-
laridades que espera-
mos sean subsanadas
a la brevedad, estos

procedimientos van a
seguir siendo ejecu-
tados en este trabajo
coordinado que he-
mos sostenido en el
tiempo», manifestó.

Asimismo, la dele-
gada provincial Ma-
ricel Martínez Vi-
cencio, sostuvo que
«el día de hoy (ayer)
nos hemos desplaza-
do hasta Afema en un
operativo conjunto
con la municipalidad,
personal de Carabi-
neros y Salud para

poder seguir hacien-
do estos operativos
de fiscalización para
darle la tranquilidad
a las personas que
vienen a comprar,
que se venden pro-
ductos en buenas
condiciones y no ge-
neran riesgos para la
salud».

Los controles se
mantendrán durante
el tiempo a petición
de los propios locata-
rios de la Feria Mayo-
rista Afema.

10º 24º

8º 25º

8º 25º

7º 26º

7º 27º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

FOTO 40 horas.
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EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 27 DE MARZO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V- 41-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «YAÑEZ»SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA JUE-
VES 27 DE ABRIL DE 2023, A LAS 11:00 HO-
RAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA IN-
TERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
CLAUDIA ANDREA DOMÍNGUEZ ARAYA Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA ROSA MARÍA YAÑEZ PANGO. AUDIEN-
CIA QUE SE LLEVARÁ A CABO MEDIANTE
PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXIÓN:
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858

Sebastián Ramírez Melo
Secretario

Citación

La Comunidad Los Campos de Cano Gallego,
cita a todos aquellos comuneros inscritos en el
conservador de bienes raíces correspondientes,
desde 1948 hasta 1984, o sus sucesores, que
se encuentren al día en el pago de sus cuotas, y
que hayan presentado sus antecedentes y/o
poderes, ante la comisión de abogados, de con-
formidad a la junta general extraordinaria, efec-
tuada el sábado 29 de diciembre del año 2001,
para junta general ordinaria a efectuarse el día
sábado 29 de abril del año 2023, a las 16:00
horas, en primera citación y a las 16:30 horas,
en segunda citación, en el inmueble ubicado en
calle Independencia N°278, Los Andes. Fijándo-
se la siguiente tabla:

1. Memoria 2022.
2. Balance 2022
3. Presupuesto anual 2024.
4. Modificación de estatutos para los

puntos anteriores.
La autorización para ingresar a la sala de reunio-
nes, de conformidad a los estatutos y su regla-
mento de la comunidad, se hará a contar de las
15:30 horas del mismo día indicado, quien no
cumpla con los requisitos señalados en los es-
tatutos y reglamentos no podrá ingresar al re-
cinto. Se deja expresa constancia que quienes
no hayan acompañados los documentos para
reactualizar sus derechos, requeridos en la opor-
tunidad pertinente, no podrán hacer ingreso al
salón de reuniones. El directorio en ejercicio.
Celerino Morales Campos. Presidente. Alfonso
Bianchini Frost. Secretario.

REMATE: Tercer Juzgado Civil de Santiago,
Huérfanos 1409, 17° Piso, causa Rol C-13.068-
2020, rematará por videoconferencia plataforma
zoom, el 10 mayo 2022, a las 13:40 horas, el
Lote Dos que es uno de los siete en que se sub-
dividió un inmueble ubicado en calle Tres Es-
quinas, en el lugar conocido como Tierras Blan-
cas, denominado «El Edén», Comuna y Provin-
cia de San Felipe, lote que aparece en el plano
archivado bajo el número 560 en Registro de
Documentos de Propiedad del año 1993, super-
ficie aproximada de 5025 metros cuadrados, ins-
crito Fojas 1.708, N° 1.981, del Registro de Pro-
piedad del año 1994, Conservador Bienes Raí-
ces San Felipe. Mínimo posturas UF 5.695 al
día subasta, correspondiente a 2/3 Informe Ta-
sación. Precio pagadero contado quinto día há-
bil. Remate se realizará por videoconferencia,
mediante la plataforma Zoom, para lo cual los
interesados deben consignar garantía suficien-
te para participar de la subasta de acuerdo a las
bases de remate, mediante vale vista a nombre
del Tercer Juzgado Civil de Santiago, Rut N°
60.306.003-2, hasta las 12:00 horas del día há-
bil anterior a la fecha fijada para el remate. Para
los efectos de constitución de la garantía sufi-
ciente, los postores deberán comparecer al Tri-
bunal el día hábil anterior al día de la subasta,
esto es, el día martes anterior al día del remate,
desde las 11:00 horas y hasta las 14:00 horas, a
fin de hacer entrega del respectivo vale vista a
nombre del Tercer Juzgado Civil de Santiago,
Rut N° 60.306.003-2. Asimismo, los postores, a
más tardar a las 15:00 horas del día hábil ante-
rior a la realización de la subasta, deberán ma-
nifestar su intención de participar en ésta, ingre-
sando un escrito a través de la O.J.V. que así lo
señale, con una copia legible del vale vista en-
tregado al Tribunal con la anticipación señalada
anteriormente, además de señalar un correo
electrónico para su conexión y número de telé-
fono, bajo apercibimiento de que si así no lo hi-
ciere, no se le considerará como postor en la
subasta respectiva. Los postores, a más tardar
a las 15:00 horas del día hábil anterior a la rea-
lización de la subasta, deberán enviar un correo
electrónico a xandrade@pjud.cl, indicando en el
asunto «Remate», con señalamiento del rol de
la causa y la fecha de realización, a fin de coor-
dinar su participación, así como para obtener
información respecto al protocolo para la reali-
zación de la subasta y recibir el link con la invi-
tación a la misma. Demás estipulaciones y an-
tecedentes en www.pjud.cl, juicio ejecutivo des-
poseimiento caratulado «AVLA Seguros De Cré-
dito y Garantía S.A. con Cesar Herrera y Com-
pañía Limitada». La Secretaria
                                                                      13/4

Ximena Del Pilar Andrade Hormazábal
Secretario

 CITACION

LA ASOCIACIÓN DEL CANAL ARRIBA DE CA-
TEMU, cita a Usted a Asamblea Extraordinaria de
Accionistas, que se realizará el día VIERNES 21
DE ABRIL DE 2023 a las 17:00 horas p.m., en
primera citación y a las 17:15 horas p.m., en se-
gunda citación, en el Salón Parroquial de la Igle-
sia de nuestra Comuna ubicada en calle García
Huidobro s/n Catemu, conforme al artículo 34 de
los Estatutos aprobados el 15 de octubre de 1946.

TEMAS:
1).- POSTULACIÓN PROYECTOS A CONCUR-
SOS A LA LEY DE RIEGO 18.450.
1.1.- “CONSTRUCCIÓN DE AFORADOR Y ELEC-
TRIFICACIÓN CONVENCIONAL DEL CANAL DE
ARRIBA DE CATEMU”
1.2. “REHABILITACIÓN EMBALSE CERRILLOS 1”
1.3. “REHABILITACIÓN EMBALSE CERRILLOS 2”
1.4. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR EL ÑILHUE ETAPA I”
1.5. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR EL ÑILHUE ETAPA II”
1.6. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR REINOSO ETAPA I”
1.7. “OBRA DE MEJORAMIENTO EN LA CON-
DUCCIÓN SECTOR REINOSO ETAPA II “
2).- PERFECCIONAMIENTO DE LOS DERE-
CHOS DE AGUAS.

ALFREDO DÍAZ VALENZUELA
Presidente

RIT : C-261-2023 JULIO/PORORO F. Ing.: 04/03/2023
RUC: 23- 2-3561989-K Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACIÓN

EN CAUSA RIT C-261-2022; SOBRE DI-
VORCIO POR CESE DE CONVIVENCIA, CA-
RATULADA «JULIO/PORORO» SEGUIDA
ANTE EL JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FE-
LIPE.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 13 DE
MARZO DE 2023, SE CITA A AUDIENCIA PRE-
PARATORIA PARA EL DÍA 24 DE MAYO DE
2023, A LAS 08:30 HRS. EN SALA UNO, CON-
FORME AL ARTÍCULO 54 DEL CÓDIGO DE
PROCEDIMIENTO CIVIL.

SE ORDENA LA NOTIFICACIÓN MEDIAN-
TE AVISOS A LA PARTE DEMANDADA, DON
JEREMAIH PORORO, C.I. 21.906.405-4.

LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO ME-
DIANTE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO
A HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833, O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL.

ADEMÁS SE PONE EN CONOCIMIENTO
DE LA DEMANDA, SU PROVEÍDO DE FECHA
13 DE MARZO DE 2023 Y LAS RESTANTES
RESOLUCIONES JUDICIALES, LAS CUALES
SE ENCUENTRAN DISPONIBLES EN LA OFI-
CINA JUDICIAL VIRTUAL, PARA SER CONSUL-
TADA CON SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO.

SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO
DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE
LA LEY 19.968.

SAN FELIPE, A TREINTA Y UNO DE MAR-
ZO DE DOS MIL VEINTITRÉS.

ROMAN ALFONSO NARANJO CARMONA
MINISTRO DE FE (S) JUZGADO

DE FAMILIA DE SAN FELIPE

Cooperativa de Agua Potable
      «Las Barrancas Ltda.»

CITACION

Se cita a Reunión de Asamblea para el día do-
mingo 23 de abril del 2023, en 1era citación a
las 09:30 horas y 2da citación a las 10:00 horas.
Lugar a realizarse: Sede de la Cooperativa.
Tabla:

1.-Lectura Acta anterior.
2.-Lectura Balance.
3.-Lectua Informe Junta de Vigilancia.
4.-Eleccion Junta de Vigilancia.
5.- Puntos varios.

*La inasistencia a esta Asamblea sin justifi-
cación, tendrá una multa de $20.000.-

La Directiva

EN MEMORIA DE SIMON CERDA MARTINEZ

AGRADECEMOS DE CORAZON A TODAS LAS
PERSONAS QUE HAN ORADO POR EL DES-
CANSO DE SIMONCITO. HIJO, TE RECORDA-
MOS Y AMAREMOS TODOS LOS DIAS, HE-
MOS RECURRIDO A TODOS LOS MEDIOS
POSIBLES, CON EL FIN DE QUE SE HAGA
JUSTICIA, PERO A LA FECHA TODO HA SIDO
INFRUCTUOSO. PENA, DOLOR E INDIGNA-
CIÓN, POR LA FORMA EN QUE UN SISTEMA
QUE DEBE GARANTIZAR JUSTICIA, NO FUN-
CIONA.

SIMON X SIEMPRE, EN
NUESTRO CORAZON

                                      SUS PADRES

REZA: Nueve Avemarías durante nueve días seguidos.
Pide tres deseos, uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.                                P.S.
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AVISO
SUSPENSION DE TRANSITO PARCIAL Y/O TOTAL

 Cierre a media calzada de Av. Chacabuco Norte y cierre total de calle Pa-
blo Silva, por la ejecución de las Obras de ESVAL en los tramos y fechas
que se indican;

Uso de vías alternativas; Calle Pablo Silva;
Oriente a Poniente: Pablo Silva – Luis Ovalle – Bernardo Cruz – Carmen

Conde – Pablo Silva.
Poniente a Oriente: Pablo Silva – Carmen Conde – José de la Cruz

Zenteno – Luis Ovalle – Pablo Silva.

Decreto Exento N° 1645 del 12.04.2023

CALLE

AV. CHACABUCO
CALZADA NORTE

PABLO SILVA

TRAMO

Av. Yungay / Av.
Sargento Aldea

Carmen Conde /
Luis Ovalle

FECHA

12.04.2023 al
16.07.2023

12.04.2023 al
17.05.2023

TRABAJOS  EN LA
ACERAS Y VÍAS

08:00 a 19:00 hrs.
CIERRE  PARCIAL EN
ACERAS; Y TOTAL EN

ATRAVIESOS

CIERRE TOTAL
DE LA VIA

Seremi de Salud visitó la ciudad de Los Andes:

Despliegan medidas preventivas en la zona
por aparición del mosquito del Dengue

Seremi de Salud junto al Delegado Provincial y alcaldes de Los Andes y
San Esteban.

Equipos de salud realizaron trabajo en terreno.

• Hasta el momento la autoridad de
gobierno descartó que dicha enfer-
medad haya sido detectada en la
zona.-

Durante la tarde
del miércoles se dio a
conocer la noticia del
descubrimiento de in-
sectos y huevos del
mosquito Aedes ae-
gypti, conocido por
ser el vector de trans-
misión de graves en-
fermedades como
Zika, Dengue,
Chikungunya y Fiebre
Amarilla.

La Seremi de Sa-
lud de la región de
Valparaíso, Lorena
Cofré, estuvo en la
ciudad de Los Andes
donde se reunió con el
Delegado Provincial y
los alcaldes de la ca-
pital provincial y San
Esteban.

En este contexto,
la jefa regional de la
cartera de Salud, des-

cartó tajantemente
que existan casos de
Dengue en la zona,
«estamos con la De-
legación en un tra-
bajo conjunto con los
alcaldes. Como Sere-
mi de Salud, prime-
ro, dar una señal de
tranquilidad porque
hoy día no hay Den-
gue en nuestra re-
gión, el Dengue se
transmite únicamen-
te si es que el vector,
este mosquito, se
contagia y de ahí
contagia a las perso-
nas».

Junto con esto,
Cofré aclaró que «lo
que hemos detectado,
es la presencia posi-
tiva del vector (insec-
to) en algunas zonas
cercano al camino in-

ternacional, esta in-
formación le estamos
haciendo el segui-
miento oportuno, la
vigilancia epidemio-
lógica y dado que,
existe un protocolo de
vigilancia y control
de vectores, hemos
hecho la alerta previa
a cualquier otra si-
tuación».

Como una de las
medidas adoptadas
en la reunión, se ha
habilitado un número
de WhatsApp para
que la gente pueda
mandar información
ante alguna duda o
bien, el hallazgo de

algunos de estos in-
sectos.

«Hemos imple-
mentado una línea de
WhatsApp para los
hallazgos que tengan
las personas para
que por esta vía se
puedan informar so-
bre el hallazgo del
mosquito, en cual-
quier situación y que
manden la imagen y
ubicación del mos-
quito y también el
nombre de la persona
que está generando
ese hallazgo», señaló
la Seremi de Salud.

Asimismo, Lorena
Cofré destacó que
«estamos haciendo
una vigilancia epide-
miológica en el radio
donde se han encon-
trado estos huevos y
el mosquito, lo que
hacemos es a través
de dos estrategias,
uno generamos cap-
turas con trampas
para los huevos que
las hembras están
poniendo y haciendo
el seguimiento de
dónde pueden estar
ubicados los mosqui-

tos, por eso el llama-
do a la ciudadanía a
que no acumulen
agua en ninguna de
las condiciones, cui-
dado con el agua que
se les da a los anima-
les».

En este mismo
sentido, la Seremi de
Salud aseguró que no
existen casos de Den-
gue en la provincia de
Los Andes ni en Acon-
cagua. «No existe
Dengue en nuestra
región y esta es la
primera vez que se
encuentra un huevo
positivo a este vector.
El mosquito es un in-
secto chico, de máxi-
mo cuatro milíme-
tros, es negro y tiene
unas pintitas blan-
cas».

Por su parte, el
delegado presidencial
provincial de Los An-
des, Cristian Ara-
vena, realizó un lla-

mado a la comunidad
a la tranquilidad y a
informarse por los ca-
nales y medios oficia-
les, pues, lamentable-
mente, ya se han vis-
to algunas publicacio-
nes en redes sociales
donde se indica que se
han dado casos de la
enfermedad, cuestión
que es totalmente fal-
sa.

«Convocamos un
Cogrid (Comité de
Gestión de Riesgos de
Desastre) que se
constituyó con todas
las instituciones pú-
blicas, ya que lo pri-
mero que necesitába-
mos es informar,
hago un llamado a la
responsabilidad y
que la comunicación
sea a través de las
vías formales», cerró.

El número de
WhatsApp que habili-
tó la Seremi de Salud
es el +56 9 7519 7717.
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Panquehue inaugura su primera Oficina de la Niñez y Adolescencia
En el marco de un

desarrollo integral
para niños y adoles-
centes de nuestra
provincia, una impor-
tante actividad se de-
sarrolló este miérco-
les, ya que en la co-
muna de Panquehue
se inauguró la prime-
ra Oficina de la Niñez
y Adolescencia, espa-
cio dedicado a los me-
nores. En la cita estu-
vieron presentes la
Delegada Presiden-
cial Provincial, la Se-
remi de Desarrollo
Social y Familia, y el
Alcalde de la comuna.

Este hito provin-
cial, en donde además
estuvieron presentes
concejales de Pan-
quehue y funciona-
rios municipales, se
realiza bajo la conme-
moración del primer
año de vigencia de la
Ley 21.430, la cual
tiene que ver exclusi-
vamente con las Ga-
rantías de los Dere-
chos de la Niñez y la
Adolescencia, y que
fue promulgada en
marzo del 2022.

Es en este sentido,
que la comuna de
Panquehue inaugura
esta oficina y amplía
el trabajo con niños y
adolescentes, enten-
diendo que no tenía
más programas que
‘Chile Crece Contigo’,
por lo que significa un
paso importante, tan-
to para la comuna
como para el Valle del
Aconcagua.

Al respecto, la de-
legada presidencial
provincial, Maricel
Martínez, expresó
que «hoy (ayer) vi-
mos la alegría con
que los niños y niñas
recibían esta impor-
tante noticia, y esto
es parte de una polí-
tica de Gobierno del
Presidente Gabriel
Boric, que el día de
hoy estamos mate-
rializando gracias al
compromiso del al-
calde de Panquehue
al rescatar todas las
inquietudes y sueños
de los niños y niñas,
y eso poderlo traba-
jar a través de una
oficina dedicada so-

lamente a trabajar
con ellos. También
poder enseñarles que
ellos son sujetos de
derecho, y que en
ellos recae el futuro
de nuestro país».

Por su parte, la Se-
remi del Ministerio de
Desarrollo Social y
Familia, Claudia Es-
pinoza, agregó que
la inauguración de la
oficina «es un tre-
mendo hito hoy en
Panquehue, porque
permite instalar un
sistema de garantías
que invita a todas las
organizaciones, del
Estado y la sociedad
civil, a poder funcio-
nar bajo una lógica
de garantía de dere-
cho de la niñez, que
implica hacer los
máximos esfuerzos
por el bienestar de los
niños y niñas», dijo.

También, Gonza-
lo Vergara, Alcalde
de Panquehue, seña-
ló que «estamos feli-
ces porque es un hito
histórico para la co-
muna, para nuestros
niños y para el futu-

Este miércoles se inauguró la primera Oficina de la Niñez y Adolescencia
en Panquehue.

ro de Panquehue,
ellos van a ser nues-
tro recambio en to-
das las áreas de la co-
muna, ellos necesita-
ban un espacio como
éste. Cuando noso-
tros asumimos, con-
seguir esta oficina fue
uno de los primeros
compromisos; se de-
moró, sí, pero hoy día
estamos felices por-
que estamos dando
este gran paso para
la comuna. Los niños

son fundamentales
para nuestra socie-
dad, ya que muchas
veces no son recono-
cidos como tal, pero
nosotros a través de
este paso sí lo esta-
mos reconociendo».

Finalmente, el en-
cargado de la Oficina
de la Niñez de Pan-
quehue, Alejandro
Ibacache, se refirió a
la importancia de los
programas de infan-
tes y adolescentes,

asumiendo que «te-
nemos un gran desa-
fío, ya que la comuna
de Panquehue no te-
nía programas de in-
fancia más que el
programa ‘Chile Cre-
ce Contigo’, pero te-
nemos un trabajo con
los niños y niñas de
promoción y preven-
ción. Tenemos harto
que hacer, harto que
trabajar, así que es-
tamos súper conten-
tos», cerró.

Invitan a personas mayores de Los Andes a Escuela de Otoño ‘Saber Más’
• Se realizarán dos jornadas de ca-
pacitación este jueves 20 y viernes
21 de abril en el Centro Cultural.-

Prevención y de-
tección de las demen-
cias, sedentarismo, li-
derazgo, sexualidad y
estrategias de auto-
cuidado en salud
mental, serán algunas
de las temáticas que
se abordarán en la
Escuela de Otoño
‘Saber Más’, inicia-
tiva que impulsa la
Oficina Municipal
para las Personas
Mayores junto al Pro-
grama Más Adultos
Mayores Autovalen-
tes del Cesfam Cente-
nario.

En el Centro Cul-
tural de Los Andes se
realizarán dos jorna-
das de capacitación y
entrega de diversidad
de conocimientos,
todo orientado a per-

sonas mayores de la
comuna, así como
también a personas
cuidadoras. Las acti-
vidades se realizarán
el jueves 20 y viernes
21 de abril, entre las
08:30 y 13:00 horas,
con capacidad de ins-
cripción para 70 par-
ticipantes.

José Luis Po-
zas, asistente social
encargado de la Ofici-
na Municipal para las
Personas Mayores,
hizo la invitación a
todos los interesados
a inscribirse previa-
mente y participar de
esta actividad: «Que-
remos llegar a gente

que generalmente no
participa regular-
mente en actividades,
así que la invitación
es ampliada para que
los interesados se
acerquen a Las He-
ras 380. Seguimos
generando espacios
de participación, tra-
bajando con el Pro-
grama Vínculos, Pro-
grama de Salud Men-
tal de la Oficina,
usuarios de los Ces-
fam, están todos con-
siderados».

Javiera Carva-
jal, kinesióloga del
Programa Más del
Cesfam Centenario,
detalló que como pro-

grama siguen gestio-
nando actividades
para la estimulación
cognitiva de la comu-
nidad andina, sobre
todo pensando en la
cantidad de clubes de
adulto mayor que
existen en Los Andes,
cifra que se acerca a
las 90 agrupaciones
vigentes: «Se trata-
rán temas de enveje-
cimiento activo, de-
tección y prevención
de las demencias o
deterioro cognitivo,
sexualidad, salud
mental, autocuidado
y liderazgo en las
personas mayores…
lo importante es que
se entusiasmen, se
motiven a partici-
par».

Las inscripciones

en la Escuela de Oto-
ño «Saber Más» se
realizan en la Oficina
Municipal para las
Personas Mayores en
calle Las Heras

Nº380, en horario de
08:30 a 13:30, hasta
el miércoles 19 de
abril. Para esta inicia-
tiva hay 70 cupos dis-
ponibles.

Las actividades se realizarán el jueves 20 y vier-
nes 21 de abril, entre 08:30 y 13:00 horas, con
capacidad de inscripción para 70 participantes.
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Más de cien personas
estuvieron presentes en

conversatorio sobre la Ley TEA

Gran
asistencia
al conver-
satorio
donde se
abordó a la
aplicación
de la
nueva Ley
TEA.

Más de 100 personas entre personal de salud, establecimientos educa-
cionales, madres y padres, además de agrupaciones dedicadas a la con-
dición.

El conversatorio fue presidido por la diputada y gestora del proyecto,
Carolina Marzán.

• En la oportunidad se resolvieron
dudas respecto de la aplicación de
la nueva norma por parte de la dipu-
tada Carolina Marzán.-

En el contexto de
la promulgación de la
Ley TEA (Trastorno
del Espectro Autista),
este jueves se realizó
el primer conversato-
rio a cargo de la dipu-
tada y gestora de este
proyecto, Carolina
Marzán, en donde
autoridades locales,
además de padres y
madres de hijos con
esta condición, resol-
vieron dudas y se in-
formaron respecto a
esta temática.

La jornada que se
realizó en el Centro
Cultural ‘Buen Pas-
tor’, tuvo una asisten-
cia de más de 100 per-
sonas, en la cual se
definieron lineamien-
tos respecto a la apli-
cación de esta nueva
ley y su desarrollo
progresivo en la pro-
vincia de San Felipe.
Uno de los objetivos
de esta iniciativa,
tuvo que ver con edu-
car a la población res-
pecto de la condición
de las personas con
autismo y su inclu-
sión en la sociedad.

La temática del
conversatorio, tam-
bién se basó en resol-
ver las distintas du-
das e inquietudes que
existen respecto a la
ley, en donde se abar-
caron los alcances
desde el aspecto so-

cial, de salud y educa-
cional. Para ello, en la
cita estuvieron pre-
sentes la directora de
DAEM, Natalia Lei-
va, la directora de Di-
deco, María Teresa
Urbina, personal de
salud y directores de
establecimientos edu-
cacionales municipa-
les y privados.

Respecto a lo que
fue el conversatorio,
la diputada Carolina
Marzán indicó que
«con la charla inten-
tamos abarcar todos
los alcances que tiene
la ley, desde el aspec-
to social, de salud,
educacional, y sobre
todo para que las
personas que viven el
autismo, sepan cómo
empoderarse y hacer
valer sus derechos.
Pero también para
que la sociedad en-
tienda que somos se-
res neurodiversos, y
eso no puede ser mo-
tivo de discrimina-
ción bajo ningún
punto, y tenemos que
avanzar hacia una
sociedad que ojalá
algún día eliminemos
la palabra inclusión
porque nunca más
vamos a excluir a una

persona haciéndola
sufrir. Esta es una ley
viva que abre una
puerta para que los
e s t a b l e c i m i e n t o s
educacionales nunca
más se les prive en-
trar a estudiar, y que
no se pierda el respe-
to, no sólo acá sino en
todos los espacios
donde las personas
con autismo se desa-
rrollen».

Por su parte, la
delegada presiden-
cial provincial, Ma-
ricel Martínez ,
añadió que «estamos
muy contentas de
haber tenido este
conversatorio, tuvi-
mos una gran concu-
rrencia, pero lo más
importante es desta-
car que esta ley tam-
bién parte por ma-
más y papás y orga-
nizaciones que se co-
municaron con la Di-
putada y empezaron
a gestionar estas in-
quietudes, y final-
mente, lo pudimos
ver plasmado en esta
ley que vamos a ir
viendo su implemen-
tación de manera
progresiva. Hoy es-
tuvo personal de sa-
lud, establecimientos

educacionales y dis-
tintos estamentos
por el interés que
causa, y también el
interés de resolver
dudas de cómo se va
a ir aplicando la ley.
Pero, como decía la
Diputada, no basta
sólo con la ley, el de-
safío es poder hacer
una sociedad más
amorosa e inclusiva
que apoye a padres y
madres con hijos que
tengan la condición
espectro autista»,
dijo la Delegada.

También, María
Angélica González,
presidenta de la agru-
pación ‘Cuidadoras y
Cuidadores en Espe-
ranza’, se refirió al
trabajo que realizan,
además de las inquie-
tudes que surgen con
esta nueva ley. «So-
mos un grupo de mu-
jeres que tenemos hi-
jos e hijas con distin-
tos grados de disca-
pacidades y entre
ellos, hijos e hijas con
autismo. Estamos
acá, porque quería-
mos escuchar prime-
ro en qué consiste la
ley, estamos conten-

tas con que se dicte
esta ley, porque es un
paso adelante para
todas las madres y
padres e hijos con
autismo, yo creo que
es un gran paso.

«Muchos de los
diagnósticos, muchas
de las cosas que se
deben hacer para
diagnosticar a las
personas con autis-
mo, son en forma pri-
vada, la verdad que
muchos de los trata-
mientos también, son
cosas que hay que
pagar, entonces tam-
bién eso yo quiero
que vaya mejorando,
que los servicios de
salud abarquen las
atenciones que nece-
sitan realmente estas
madres y padres,
para sus hijos diag-
nosticados con TEA»,
sostuvo.

F i n a l m e n t e ,
Erika Chávez, una
de las directoras de
Fundación ‘Soñarte’,
enfatizó en que «ob-
viamente todo está
en evaluación, hay
cosas que ya se pue-
den poner en prácti-
ca, pero hay otras

cositas que se van a ir
evaluando en cómo
i m p l e m e n t a r l a s ,
cómo hacer los cam-
bios. Esta ley viene a
respaldar todo lo que
van a ser las políticas
públicas, en lo que es
autismo no había
nada, entonces parti-
mos prácticamente
de cero y va a tener
que haber capacita-
ciones, van a tener
que reformularse
muchos procesos, ya
sea de diferentes es-
tamentos, de salud,
educacionales, en-
tonces va a haber
toda una revolución
en cuanto a lo que es
autismo y también
educar a la comuni-
dad.

«Esta es una pro-
blemática y un tema
que nos incumbe a
todos como comuni-
dad, así que ese tam-
bién es un trabajo
muy bonito, que se va
a tener que encargar
el gobierno y que está
respaldado por la
ley, de educar a la
comunidad sobre de
qué se trata el TEA»,
cerró.
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Muni de Llay Llay demolió
vivienda abandonada que era

utilizada por delincuentes

Con maquinaria pesada demolieron casa abandonada que era utilizada
por delincuentes.

• Vivienda se había convertido en un
feo lunar en la población Pedro Agui-
rre Cerda.-

La Municipalidad
de Llay Llay llevó a
cabo la demolición de
una vivienda abando-
nada en la población
Pedro Aguirre Cerda,
la que era utilizada
por delincuentes para
cometer delitos, o
bien, como guarida e
incluso, para guardar
elementos robados a
sus víctimas.

El trabajo se llevó
a cabo en coordina-
ción con Carabineros
y los propios vecinos
del sector, que, cansa-
dos de estos proble-
mas, solicitaron ayu-
da al municipio para
contar con mayor se-
guridad.

El alcalde de la
comuna de Llay Llay,

Edgardo González
Arancibia, señaló
que «esta acción es
parte de un plan ma-
yor que tiene que ver
con mejorar las con-
diciones de seguri-
dad de nuestros veci-
nos y vecinas, es un
trabajo que se hace
con dirigentes, con
Carabineros y los
propios vecinos y ve-
cinas, y la verdad, es
que este punto en es-
pecífico, es una casa
que estaba abando-
nada que se utilizaba
habitualmente como
guarida de los delin-
cuentes».

En este mismo
contexto,  el  edil
puntualizó que esta
vivienda era utiliza-
da por los delin-
cuentes,  «quienes
cometían delitos y
se escondían ahí,
guardaban las espe-
cies robadas, era un
foco de delincuencia
y consumo de dro-
gas, y ante esa si-
tuación es que con-
juntamente con la
autorización de los
vecinos, logramos
acceder a este espa-
cio y poder demo-
lerlo, lo que además
permitió entregar

una mayor sensa-
ción de seguridad.
Los vecinos están
sumamente conten-
tos porque con esto,
además se elimina
este espacio de es-
condite, donde los
delincuentes se res-
guardaban y gene-
raban estas situa-
ciones complejas
para nuestros veci-
nos y vecinas».

Toda una política

desarrollada por el
municipio de la co-
muna del viento para
poder brindar una
mayor sensación de
seguridad a sus veci-
nos; «estamos con-
tentos, porque, ade-
más, viene a respon-
der una necesidad de
los vecinos y pudimos
cumplir en un tiempo
muy rápido», mani-
festó González.

Asimismo, el al-

calde finalizó comen-
tando que «la verdad
es que estos espacios
abandonados gene-
ran precisamente o
favorecen la comi-
sión de delitos, por
eso que poder desar-
mar estos espacios
en la vía pública, ilu-
minar calles, recupe-
rar espacios públicos
es clave para gene-
rar mayor seguri-
dad».
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Hay al menos 33 personas que cuidan
a un familiar enfermo en San Felipe

Al centro María Angélica González junto a dos
mujeres cuidadoras.

Cuidadoras y cuidadores compartiendo alrededor de una mesa. Otra familia de cuidadores disfrutando en torno a una mesa.

• ‘Cuidadoras y Cuidadores de una
Esperanza’: Personas que necesitan
ser cuidadas para cuidar.-

Invisibilizadas, así se
siente un grupo de muje-
res, 33 aproximadamen-
te, que 24/7 cuidan a al-
gún familiar enfermo.
Están organizadas en
‘Cuidadoras y Cuidado-
res de una Esperanza’.

El gobierno del pre-
sidente Boric quiere sa-
ber cuántas personas en
nuestro país ejercen esta
noble, pero ardua labor a
diario. Hace un mes se
conoció que se habían
inscrito unas 40 mil per-
sonas a nivel país. ¿Pero
qué pasa en el Valle del
Aconcagua, más especí-
ficamente en San Felipe?
Como lo dijimos al ini-
cio, hay unas 33 al me-
nos en esta agrupación.

Para conocer la rea-
lidad conversamos con
María Angélica Gon-
zález, quien acompaña
y apoya esta labor.

Estaban agrupadas y
con personalidad jurídi-
ca nacional, pero eso les
dificultaba para obtener
proyectos para organi-
zaciones. Es por eso que
optaron por crear un
grupo acá en San Feli-
pe, con personalidad ju-
rídica propia, «y así ac-
tualmente estamos
como desde mediados
del año pasado; no, un
poquito más, estamos
funcionando ya a  tra-
vés del municipio y es-
pecíficamente por me-
dio de la oficina de la
discapacidad, ahí nos
reunimos. Actualmente,
como le digo, hay 33
cuidadoras inscritas y
la verdad, aunque pa-
rezca para muchos de
los lectores muy básico

lo que hemos hecho a
nivel local cuando estu-
vimos con la asociación
‘Yo Cuido’, pero son
cosas que muchas se
contemplan en la salud
mental de las cuidado-
ras. Porque ustedes tie-
nen que saber, como
primera cosa, que estas
mujeres están invisibili-
zadas. La gran mayoría
no se puede capacitar,
trabajar, son mujeres
que ni siquiera pueden
darse el gusto de ir a vi-
sitar la familia, porque
en realidad cuidan 24/
7. Si usted lo analiza
bien, fíjense que estas
mujeres aportan a la
economía del país por-
que todavía el Estado
no tiene políticas públi-
cas ad-hoc para ellas,
no hay lugares donde
ellas, con personal es-
pecializado, pudieran
cuidar a sus hijos, hijas,
su madre. En los adul-
tos mayores han avan-
zado un poquitito en
esto para dejar los hi-
jos y ellas poder ir a ca-
pacitarse, a lo mejor
trabajar medio día o
decir algún día «quiero
ir -no sé- a ver a mí
mamá medio día, todo
el día». Ir sola, tener
tiempo, ser, ser  huma-
no, lograr desarrollo
humano de ella como
persona. Quiero acla-
rar que este cuidado lo
realizan inundadas de
amor porque son las
madres, abuelas, tías;
ellas no reclaman, fíjen-
se que no reclaman...
todo lo contrario, ellas
se olvidan que son se-
res humanos.

Respecto a ayudas
por parte del Gobierno,
recordando que hasta el
momento no hay un nú-
mero exacto de cuántas
personas ejercen esta
labor de cuidadora, sólo
se sabe que hasta hace
un mes aproximada-
mente iban inscritas al-
rededor de 40 mil cui-
dadoras o cuidadores.

En ese sentido, Ma-
ría Angélica nos cuenta
que afortunadamente
durante este gobierno,
el presidente Boric «se
compromete, porque se
involucra en este tema
al crear el Sistema Na-
cional de Cuidados que
se llama. Y cuál es el
primer paso que se ha
dado, que para muchos
les puede parecer sin
importancia, él prime-
ramente quiere saber
cuántas cuidadoras y
cuidadores hay en Chi-
le, y cuando tenga ese
número el gobierno po-
drá decir «en realidad
tenemos este número,
vamos a hacer esto en
salud, en capacitación,
educación», a futuro a
lo mejor y yo también lo
espero en lo personal,
aunque a mí las muje-
res no me hablan de lo
económico, pero yo
creo que lo esperan
también, a lo mejor con
el tiempo que estas mu-
jeres tengan un bono,
las que no puedan tra-
bajar que a lo mejor
tengan una pensión por-
que no han podido tra-

bajar y no han podido
cotizar. Yo además ten-
go que adelantarle a
usted que ya el gobier-
no en la nueva reforma
de pensiones, porque he
estado en charlas con la
Seremi, fíjese que tiene
contemplada a las mu-
jeres les va a bonificar
con un número de coti-
zaciones, porque este es
un trabajo».

Más adelante agre-
gó que a nivel local «yo
quiero destacar el mu-
nicipio ha sido muy co-
laborador con nosotros
en tiempos de pande-
mia, con alimentos, gas,
capacitaciones, ayudar-
nos con personal de las
reparticiones públicas
como la oficina de la
mujer, de la discapaci-
dad, la Dideco muy
abierta a escucharnos,
igualmente la alcalde-
sa; nos entrevistamos
con ella, ha participa-
do en actividades nues-
tras y también el depar-
tamento de organiza-
ciones comunitarias.
Además quiero señalar
que la gente sepa que
acá en San Felipe exis-
te un grupo que se lla-
ma ‘Coordinadora de
Mujeres de Aconcagua’
a la cual yo pertenezco.
También la que es ac-
tualmente diputada de
acá en tiempos de pan-
demia más crudo, ellas
llegaron a todos los ho-
gares de mujeres para
dejarles alimentos, y le
voy a decir no alimen-

tos que alguien los des-
hecha o de marcas no
conocidas, alimentos
dignos digo. Así es que
hemos tenido la ayuda
de concejales que han
estado muy comprome-
tidos con las cuidado-
ras, Rafael Sottoliquio,
don Guillermo Lillo, la
Diputada también, la
Core María Victoria,
también don Mario
(Méndez) que nos ha
ayudado mucho. Yo sé
que a través de algunas
han hecho contacto con
el otro Core que tene-
mos acá, esposo de la
señora Patricia Boffa
(Iván Reyes), él tam-
bién ha estado aclaran-
do asuntos de cómo
postular a subvencio-
nes, todas esas cosas.
Entonces yo le digo he-
mos tenido siempre
apoyo, pero estamos en
pañales, en pañales.
Mire, yo a mis 75 años
me siento fundadora de
este grupo y la verdad
es que aquí estoy con
ellas. Yo les dije: ‘mien-
tras mi pies puedan ca-
minar, mi voz pueda ha-
blar a favor de ustedes,
yo voy a estar con uste-
des’. Porque siento yo
como mujer, ahora que
conozco esta realidad in
situ, yo que voy a sus
casas, yo que veo lo que
pueden y no pueden ha-
cer. Lo que más les afec-
ta a ellas es la salud

mental y lo otro la sa-
lud física que hacen
fuerza las que tienen
que empujar una silla.
Las que tienen que cam-
biar pañales ya joven-
citos de 30, 40 años un
peso enorme. Todas es-
tas mujeres sufren por-
que cada vez parece que
se enferma más gente,
nos enfermamos más,
aparecen más morbili-
dades. La verdad que
los sistemas de salud
tampoco dan abasto,
pero tenemos que hacer
algo. Ahora vamos a
conversar con la gente
que manda estos siste-
mas, con educación yo
ya conversé con el se-
ñor Caro (director bi-
provincial de Educa-
ción) juntarnos con la
directora de salud, no sé
si la habrán cambiado
o no todavía, pero la
verdad tenemos que yo
digo ‘ponernos un me-
gáfono aquí en la boca’
y gritarle a los vientos
que existimos, que so-
mos mujeres, necesita-
mos apoyo, hombres
también que necesitan
apoyo y aquí estamos».

Al final dice que
«el hecho de que no se
apruebe la reforma
tributaria, el gobier-
no sea cual sea, no
tendría recursos eco-
nómicos para mejo-
rar los programas
sociales», concluye.
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Frente a Temuco el Uní Uní buscará la ansiada regularidad
Esta tarde, con el

encuentro que juga-
rán en la comuna de
Recoleta, Deportes
Recoleta y Deportes
Iquique, se dará ini-
cio a la fecha ocho
del torneo oficial de
la Primera División
B. En la nueva jorna-
da de la liga de plata
del balompié renta-
do nacional, el plei-
to entre Unión San
Felipe y Deportes
Temuco, ocupa un
lugar destacado, ya
que, dependiendo
del resultado, la es-
cuadra albirroja pue-
de volver a posicio-
narse en lugares de
avanzada en la tabla
de colocaciones.

El cotejo que ani-
marán aconcagüinos

y sureños, está agen-
dado para las seis de
la tarde de este do-
mingo, en el coloso
de la Avenida Maipú.
«Es un equipo (Te-
muco) que arrancó
más o menos y des-
pués se acomodó.
Viene de ganar va-
rios partidos segui-
dos, pero acá debe-
remos hacérsela di-
fícil porque estare-
mos en nuestra can-
cha con nuestra gen-
te, por lo que es el
momento de ganar
para alcanzar la re-
gularidad que nos
está faltando», pro-
clamó en la previa el
técnico del Uní Uní,
Germán Cavalie-
ri.
Programación

fecha 8ª
Viernes 14

12:30 Recoleta –
Iquique
Sábado 15

12:00 Puerto
Montt – San Luis

18:00 Universi-
dad de Concepción –
AC Barnechea

18:00 Antofagasta
– Santa Cruz
Domingo 16

18:00 Santiago
Wanderers – Rangers

18:00 Unión San
Felipe – Temuco
Lunes 17

15:30 Santiago
Morning – Cobreloa

18:00 San Marcos
– La Serena
Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos.
La Serena 16

San Luis 15
Temuco 14
Iquique 12
Rangers 12
Santa Cruz 12
Stgo Morning 10
Antofagasta 10
Cobreloa 10
Unión San Felipe  9
Stgo Wanderers  8
Barnechea  7
Puerto Montt  6
Recoleta  6
San Marcos  4
U. de Concepción  1

Este domingo los albirrojos recibirán a uno de
los equipos potentes de la serie. (Foto: Jaime
Gómez)

Todo o nada en la Copa de Campeones

Húsares de Santa María cerrará en casa su serie ante un equipo de
Limache.

Entre el sábado
y domingo próxi-
mos, se definirá la
tercera fase de la
‘Copa de Cam-
peones’, evento
mayor del balompié
amateur de la Quin-
ta Región, y en cual
sobreviven algunos
equipos del Valle
del Aconcagua.

Las jornadas que
se avecinan serán de
mucha intensidad
debido a que se trata

de las revanchas en las
respectivas llaves clasi-
ficatorias, por lo que el
margen para errar es
casi igual a cero.
Programación
para los equipos
de la zona:
Sábado 15

16:00 Los Húsa-
res (Santa María) –
Trinidad (Limache)

17:00 El Peumo
(Villa Alemana) –
Victoria Morandé
(Llay Llay)

17:00 Unión De-
licias (San Felipe) –
Cóndor (Puerta del
Pacífico)

19:00 Unión Re-
tiro (Hijuelas) – El
Roble (Llay Llay)
Domingo 15

12:00 Social Pu-
taendo (Putaendo)
– Union Cortez
(Nogales)

12:00 René Qui-
tral (Viña del Mar)
– Colo Colo Farías
(San Esteban)

Trasandino enfrentará a uno
de sus rivales clásicos

Trasandino desafiará al sub colista de la competencia C del fútbol chileno.

Mañana sábado,
por la sexta fecha del
campeonato de la Se-
gunda División, Tra-
sandino se citará con
Deportes Linares, en
el que sin lugar a du-
das promete ser un
encuentro de alto vol-
taje, debido a la inne-
gable rivalidad que
existe entre estos dos
equipos. Muchos ca-
talogan los enfrenta-
mientos entre lina-
renses y andinos
como un verdadero
clásico.

La hora señalada,
para el que aparece en
el calendario como
uno de los desafíos
más complejos del

‘Tra’ fuera de casa,
será las cuatro de la
tarde. El recinto don-
de se realizará el due-
lo, será el estadio Fis-
cal Tucapel Busta-
mante.
Programación
fecha 6ª
Viernes 14

19:00 Deportes
Concepción – San
Antonio Unido
Sábado 15

15:00 Melipilla –
Real San Joaquín

15:30 Valdivia –
Lautaro de Buin

16:00 Linares –
Trasandino

16:00 Rengo –
Provincial Osorno

19:30 Iberia – Li-

mache
Domingo 16

15:00 Fernández
Vial – General Velás-
quez

Tabla de
Posiciones
Lugar Ptos.
Limache 13
Trasandino 13
Lautaro 12
Real Sn Joaquín 10
Osorno  9
Gral Velásquez  7
Melipilla  5
Valdivia  5
Fernández Vial  4
Rengo  4
San Antonio  4
Iberia  3
Linares  3
Concepción  1
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AMOR: Cuide su corazón de las desilusio-
nes amorosas ya que la herida puede durar
mucho tiempo. SALUD: Proteja su salud y
la de los suyos. DINERO: Pavimentar el ca-
mino hacia el futuro es algo que se debe
hacer constantemente y no algunas veces.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 13.

AMOR: Hay momentos donde es importante
escuchar más a quien está a su lado. SA-
LUD: No es necesario arriesgar la salud para
divertirse, no deje de cuidarse. DINERO:
Pensar y prepararse para el mañana le per-
mitirá estar en mejores condiciones para el
futuro. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 29.

AMOR: Recuerde que hay ciertas cosas que
ocurren en la vida que no dependen de usted.
Solo debe aceptar. SALUD: Cuidado ya que el
exceso de tensión, los cuadros de estrés son
de cuidado. DINERO: No pierda el rumbo dedi-
cándose a cosas que no ayudan a sus finanzas.
COLOR: Negro. NÚMERO: 24.

AMOR: No arruine las cosas que tanto le ha
costado lograr con esa persona solo por cul-
pa de su orgullo. SALUD: Hablar de sus pro-
blemas y desahogarse le ayudará bastante
para salir adelante. DINERO: Es momento
de dedicarse a sus deberes. COLOR: Azul.
NÚMERO: 8.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Cuidado con hacer algo que no co-
rresponde ya que el karma siempre devuel-
ve la mano. SALUD: Debe prevenir enferme-
dades más complicadas, disminuya el con-
sumo de tabaco. DINERO: Cualquier ingre-
so extra deberá guardarlo. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 31.

AMOR: Las cosas que hayan pasado en el
pasado no se deben sacar en cara continua-
mente, esto solo termina dañando. SALUD:
No debe dejarse abatir por ese estado de
desánimo. DINERO: Si comete errores en su
trabajo es importante que los reconozca.
COLOR: Azul. NÚMERO: 30.

AMOR: Salga a buscar eso que tanto nece-
sita en su vida. Si busca con el corazón lo
encontrará. SALUD: Prevenga la diabetes
cuidando más como se alimenta. DINERO:
Equivocarse le pasa a cualquiera, pero co-
rregir las cosas sólo lo hacen los mejores.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 2.

AMOR: La duda e incertidumbre puede ter-
minar evitando que se cruce con alguien es-
pecial para su futuro. SALUD: Sea muy pre-
cavido/a y evite accidentes. DINERO: Orga-
nícese bien para enfrentar mejor lo que bien
para más adelante. COLOR: Rosado. NÚME-
RO: 1.

AMOR: Muchas cosas le faltan por vivir
como para que se achaque por el destino
que ha tenido. SALUD: Complicarse por
todo no solucionará nada. DINERO: Si tie-
ne la oportunidad de juntar recursos para
sus proyectos, hágalo. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: Es importante proteger su corazón,
pero no significa que deba ocultar sus sen-
timientos por pensar que le harán sufrir.
SALUD: No se debe descuadrar durante la
jornada, no deje que los vicios le dominen.
DINERO: Debe ordenar un poco sus tareas.
COLOR: Gris. NÚMERO: 23.

AMOR: Su alma gemela puede aparecer en
cualquier momento, prepare su corazón.
SALUD: Desanimarse no le hace bien, pue-
de terminar empeorando su condición de
salud. DINERO: No haga caso a los/as en-
vidiosos/as que hay en su trabajo. COLOR:
Café. NÚMERO: 29.

AMOR: Las cosas son mucho más fáciles
de solucionar, solo se está ahogando en un
vaso de agua. SALUD: No se descontrole
por momentos de ira. DINERO: No es acon-
sejable que siga aumentando sus compro-
misos financieros. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 11.
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Invita el emblemático ‘Cocoa’ Villarroel:

Mañana parte con todo ‘Escuela de Fútbol
San Felipe’ en canchas del sector Parrasía

El Pequeño’
Hernán

González
Figari, uno

de los
monitores

de la
Escuela de
Fútbol San

Felipe.

Antonio
‘Cocoa’
Villarro-
el,
jugador
histórico
del Uní
Uní.Pongan mucha aten-

ción porque mañana sá-
bado 15 de abril, a eso
de las 09:00 horas en
cancha de La Parrasía,
comienza una nueva
temporada la Escuela de
Fútbol San Felipe, que
tiene como monitores a
consagrados ex jugado-
res del glorioso Unión
San Felipe como Anto-
nio ‘Cocoa’ Villarroel,
‘El Pequeño’ Gonzá-
lez, entre otros.

La información la
entregó a nuestro medio
de comunicación el pro-
pio ‘Cocoa’ Villarroel,
señalando que «el sába-
do empezamos a las 9
de la mañana en la can-
cha de Parrasía con los
niños. Estuvimos para-
dos en el mes de marzo
por el asunto de los co-

legios para que los ni-
ños vieran su tema de
matrículas, pero ahora
ya vamos a empezar de
lleno en la Parrasía y el
próximo sábado empe-
zamos en el estadio mu-
nicipal», dice.

- ¿Estos son los
mismos niños que vie-
nen del año pasado o se
pueden inscribir?

- Claro, son los mis-
mos niños, pero se pue-
den inscribir, bienveni-
dos sean. Allá están
abiertas las puertas para
todos los niños que
quieran participar, niñas
y niños, porque vamos
a hacer una escuela de
fútbol de mujeres tam-
bién, vamos a tener un
equipo de mujeres tam-
bién y necesitamos ni-
ñas que vayan ahí al es-

tadio para que se inscri-
ban para que nosotros
les enseñemos, porque
nosotros necesitamos
un equipo de fútbol fe-
menino, es un pedido de
alcaldesa.

- Porque están, no
decir de moda, pero
igual están entrando
fuerte las mujeres.

- Sí, en todo orden
de cosas, en todos los
clubes amateur están
pidiendo equipos feme-
ninos, y nosotros no
queremos estar ajenos a
eso, entonces nosotros
queremos tener una es-
cuela de fútbol de mu-
jeres y de niños.

- ¿Cuándo empie-
zan y a qué hora?

- El sábado desde
las 9 de la mañana a la
1 de la tarde.

- ¿Cómo anduvie-
ron el año pasado?

- Bien, muy bien,
140 niños, estamos ba-
tiendo el récord.

- ¿Hartos?
- Hartos niños, no

hayamos a quién pedir
ayuda ahora.

- ¿Pero seguirán
los 140 ó irán aumen-

tar este año?
- No sé, yo creo que

si hay más, aumentará
una más.

- ¿Hay alguno por
ahí que esté sobresa-
liendo de los demás?

- Sí, nosotros la idea
es que el niño que ten-
ga condiciones, noso-
tros se lo vamos a tras-
pasar a Unión San Feli-
pe para que vaya a los
cadetes y tenga nivel de
competencia ya.

- Reiteremos la in-
vitación.

- Muchas gracias,
este sábado (mañana) los
espero en la Parrasía.

- ¿Cómo se llama
la escuela?

- Escuela de Fútbol
San Felipe, con ‘Cocoa’
Villarroel, Hernán Gon-
zález y todos los demás.

- Eso mismo,
¿quiénes son los moni-
tores?

- Está el Mario Ga-
jardo, Manuel Busta-
mante, Cristian Gómez,
Hernán González ‘El
Pequeño’, como 6 ó 7.

- ¿Los padres apo-
yan?

- Apoyan. La idea

de nosotros, aparte de
apoyar, no cobramos,
pero la  idea nuestra es
que los niños estén ahí
participando con cero
aporte. Nosotros vemos
como poder tener indu-
mentaria, pero tenemos
vestimenta, pelotas, ten-
go de todo para los ni-
ños.

- ¿Hubo coopera-
ción de la empresa pri-
vada?

- Sí, de algunos.
Una empresa privada
que me acompañó me
ayudó mucho. Así es
que gracias al caballero
de las carnes Kar, don
Gabriel Acevedo que
me facilitó un par de lu-
cas y fui a Santiago y
compré 70 camisetas,
70 pantalones, 70 pares
de medias y pelotas para
los niños. Así es que
ojalá haya otro empre-
sario que coopere con
los niños. Uno tiene que
dejar un legado, eso es
lo mejor antes que me
vaya para arriba a jun-

tarme con el resto.
- ¿Cuál es la idea

en todo caso de esta
Escuela de Futbol?

- La idea de noso-
tros es formar niños y
sacar jugadores para
San Felipe, esa es la
idea. Los niños que no
se vayan para un lado u
otro, sino que se queden
aquí en San Felipe, real-
mente. Nosotros como
sanfelipeños necesita-
mos que los niños estén
en un futbol competiti-
vo y que sean jugadores
profesionales al mismo
tiempo de alto rendi-
miento y de harto cui-
dado. Aquí lo primor-
dial son los estudios, la
parte educacional tiene
que ser más importante
que el fútbol y se pue-
den realizar las dos co-
sas al mismo tiempo, ya
que lo vamos a hacer
todos los sábados, pero
más al invierno, cuando
estén en vacaciones, ahí
lo vamos a hacer jueves
y sábados.

Marzán denuncia estrategia de Banco
Estado para no cumplir ley de 40 horas

La diputada Carolina Marzán denunció graves
irregularidades de la administración de Banco
Estado para burlar la ley de las 40 horas.

En el marco del des-
pacho a ley del proyecto
que modifica el Código
del Trabajo para reducir
la jornada laboral ordi-
naria de 45 a 40
horas semanales, la di-
putada Carolina Mar-
zán denunció graves
irregularidades que la
administración de Ban-
co Estado estaría ejecu-
tando en contra de per-
sonal de Banco Estado
Express, para
traspasarles el 50% de
esa rebaja horaria, dis-
minuyendo la hora de
colación y haciendo una
rebaja efectiva de sólo
2,5 horas, obligándoles a

firmar un anexo de con-
trato previo a la promul-
gación de la nueva ley.

Según explicó Mar-
zán, la directiva sindical
de Banco Estado Expre-
ss le informó que la ad-
ministración del banco
presionó al personal
para que «firmara un
anexo de contrato que
les rebaja la hora de
colación de 60 minutos,
derecho adquirido y ne-
gociado colectivamen-
te, a 30 minutos; esto,
antes de que la ley de
las 40 horas se publique
y entre en vigencia». De
esta manera, agrega, en
vez de reducir 5 horas,

se traspasa el 50% de
esa rebaja a más de
1.700 trabajadores que
lamentablemente ya fir-
maron, situación que
expuso en la Comisión
de Trabajo de la Cáma-
ra Baja y ofició a la Mi-
nistra del Trabajo para
que informe si la ya
aprobada ley, permite
esta situación, como así
mismo a la Dirección
del Trabajo para ver si
dichos anexos de con-
trato cumplen con la le-
gislación vigente.

Por su parte, el teso-
rero del sindicato de Tra-
bajadores de Banco Es-
tado Express, Alexan-

der Muñoz, denunció
que «el anexo lo exigie-
ron el día 24 como fecha
límite y la gente ya fir-
mó toda porque la ame-
naza era el despido, y la
amenaza concreta fue
que los trabajadores
iban a tener que traba-
jar los días sábados has-
ta las 5 de la tarde, pero
la conducta de la empre-
sa indica que el que no
firma el anexo se va des-
pedido. La Corporación
Banco Estado tomó la
decisión de tener el se-
llo 40 horas y le aplicó
esto a todas las filiales
para implementarlo du-
rante el mes de abril,

antes de que saliera pro-
mulgada la ley y en el
caso nuestro nos bajaron
de 60 a 30 minutos el
horario de colación».

Cabe señalar que
Banco Estado Express
cuenta con más de 120
sucursales a lo largo del
país y que según infor-
mó el sindicato de tra-

bajadores, los anexos de
contrato anteriormente
señalados fueron entre-
gados con fecha 17 de
marzo y al día siguiente
recibieron llamados
para que ejecuten la fir-
ma el 18 de marzo, po-
niéndoles como plazo
límite el día 24 del mis-
mo mes. 


